


**RAMÍREZ DE LA O HABLA CON INVERSIONISTAS PARA CALMAR A LOS MERCADOS**

# Detener el *crash* financiero, el primer reto de Sheinbaum

**Tranquilidad.** El secretario de Hacienda envió señales de que no habrá una mayor deuda y habló de disciplina fiscal

EMANUEL MENDOZA CANCINO

El primer desafío de la virtual primera presidenta de México, Claudia Sheinbaum, es convencer a los mercados de que su Gobierno operará con prudencia fiscal y que habrá estabilidad macroeconómica los siguientes seis años.

La mandataria gobernará con mayoría absoluta, de acuerdo a los primeros conteos, y aunque falta la resolución final de las autoridades electorales, tuvo que operar rápidamente la ratificación de Rogelio Ramírez de la O al frente de Hacienda después de un desplome de 6% en la Bolsa Mexicana de Valores y 4.3% del superpeso.

En tanto el secretario de Hacienda se reunió telefónicamente en una conferencia con inversionistas y banqueros para darles un mensaje de tranquilidad y esparcir la calma. En un breve anuncio de dos minutos dijo que se enfocará a la disciplina y la estabilidad financiera del país.

Aseguró que la nueva administración tendrá como base "la estabilidad macroeconómica, prudencia fiscal y la viabilidad" de sus objetivos fiscales, según el mensaje divulgado minutos después por la Secretaría de Hacienda.

"Confirmar a los organismos internacionales e inversionistas privados que nuestro proyecto se basa en la disciplina financiera, acatando la autonomía del Banco de México, el apego al Estado de derecho y facilitando la inversión privada nacional y extranjera", añadió.

Ante la sacudida y la especulación de los mercados el peso cerró la jornada en 17.88 unidades por dólar, mientras la bolsa volvió a ganar un 3.24%, lo que significa un alza de 1.678.07 puntos para cerrar en los 53 mil 485.62 puntos.

Mientras organismos empresariales como el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) dijo que está dispuesto y listo para trabajar con el nuevo Gobierno, la Cámara de la Industria de la Transformación (Canacintra) destacó que buscará ayudar al "desarrollo económico



CLARIFICADOR

## ENCUENTRO

### Se reúnen titular de Hacienda y la virtual nueva presidenta

● La próxima mandataria de México, Claudia Sheinbaum, se reunió con Rogelio Ramírez de la O, quien repetirá como secretario de Hacienda y que es el primer miembro confirmado en su gabinete.

"Me reuní con el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, ratificamos la línea económica que planteó está mañana", informó Sheinbaum.

A través de redes sociales, la sucesora de Andrés Manuel López Obrador adelantó que su administración buscará bajar el endeudamiento cada año de cara a 2025, hasta niveles compatibles con un rango de deuda, que será sostenible a mediano plazo, en torno a 3% del PIB.

Reiteró, como lo había hecho Ramírez de la O, en que se estableció comunicación con inversionistas y agencias calificadoras para confirmar prioridades como son la estabilidad macroeconómica, prudencia fiscal y la viabilidad de nuestros objetivos fiscales.

Sheinbaum reiteró que buscará estrechar lazos con Pemex, aprovechando el apoyo en el Congreso. **ARMANDO YEFERSON**

## EJES ECONÓMICOS

El nuevo Gobierno emitió las líneas financieras que seguirá al asumir el cargo para calmar a los mercados



### ● Reducción del endeudamiento

La nueva administración planea bajar el déficit de la deuda pública hasta un nivel de 3% del PIB antes de que termine 2025.



### ● Contactar a inversionistas

Salió a dar un mensaje de calma a banqueros e inversionistas para frenar el rebote del peso y la caída de la Bolsa Mexicana de Valores.



### ● Colaboración con Pemex

Aseguran que van a disminuir la deuda de Petróleos Mexicanos y apoyarse en acciones con el nuevo Congreso donde tendrán mayoría.



● **Disciplina financiera** Lograr una operación económica acatando la autonomía del Banco de México, el apego al Estado de derecho y facilitar inversión privada.

y social de los mexicanos".

Rodolfo Ostoloaza, subdirector de estudios económicos de Citibanamex, comentó que Rogelio Ramírez de la O no explicó cómo será la trayectoria para alcanzar el recorte del déficit, pero consideró como una buena noticia la decisión de que repita en el cargo.

## Banqueros saludan repetición en SHCP

La Asociación de Bancos de México (ABM) celebró la decisión de la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, virtual presidenta de la República, de invitar a Ramírez de la O a continuar como secretario de Hacienda, a partir del 1 de octubre. También enviaron felicitaciones al secretario que repetirá en el cargo.

Los banqueros señalaron que este anuncio es un poderoso mensaje a la comunidad financiera global, así como a los mercados internacionales, de que México continuará con una firme y disciplinada política económica y financiera, orientada a consolidar el crecimiento económico.

"Le expresamos al secretario nuestra más sincera felicitación por este importante voto de confianza en su capacidad y liderazgo al frente de las finanzas públicas del país".

La ABM reiteró a Ramírez de la O su compromiso de continuar con el trabajo y diálogo productivo que han caracterizado la relación entre la banca y la Secretaría de Hacienda, bajo su liderazgo. **24HORAS**

mos... y restricciones a la participación privada en sectores estratégicos" como la energía.

"De aprobarse estos cambios, aumentaría la carga fiscal para el Estado, lo que dificulta la disminución del déficit público, y la inflación podría permanecer elevada por un período prolongado", explicó.

Al respecto, Gabriela Siller, directora de análisis del Banco Base, señaló que la volatilidad de los mercados podrá regresar a la calma hacia el fin de esta semana o los primeros días de la siguiente.

Bajo un escenario central en donde se modera la aversión al riesgo sobre México, el tipo de cambio podría seguir fluctuando los próximos días en un rango entre 17.30 y 17.50 pesos por dólar, pero dependerá de lo que haga el presidente saliente a partir de ahora y lo que diga la nueva mandataria.